

トゥエンティーワンコミュニティ／ソムリエ 「死にビル」をよみがえらせた男 ワイン事業で挑むIPOへの道

日本を代表する歓楽街六本木。外苑東通りと六本木通りが交わる六本木交差点のほど近くに、イタリアン、ワインショップ、ベーカリー、パティスリーなどがそろい、にぎわいの絶えないビルがある。しかし、20年ほど前までは「死にビル」と呼ばれていた。そこからビルの価値を磨き上げたのが、守川敏氏だ。文＝和田一樹

「このビルは化ける」

経験に裏打ちされた直観

竹林に覆われたビルだった。六本木駅から徒歩1分。駅ビルのすぐ裏手にあり、今は「21六本木ビル」という名前になったそのビルは、日本経済がバブルに沸いた頃、レジャー・ホテル事業を手掛けた石亭グループが料亭を経営していた。時代は流れ人居するテナントがなになつてかう竹が伸び放題になっていた。それどころか、撤退したテナントが残し内装が外からでも見え、「死にビル」とさえ呼ばれていた。リーマンショ

れるものを突き詰めて、ワインと食の延長線上でやつてきました。ただ、どれも自分が好きなことという共通点はあつたように思います」

好きで始めた事業で もがき苦しむ日々

自分が好きなこと。最たるものは、ワイン事業だった。2004年、トゥエンティーワンコミュニティの中に、ワイン事業部を立ち上げた。守川氏はすぐにワインの本場、フランスへ飛んだ。

「生産者から直接仕入れてECでお客さまに販売すれば、質のいいワインを安価に届けられるのではないか。今考えれば安易ですけど、とにかくフランスに買い付けに行こうと思つたんです」

しかし、名もなき日本企業の社長



守川 敏
トゥエンティーワンコミュニティ社長／ソムリエ社長

もりかわさとし 1968年生まれ。87年六本木の飲食店店長。95年独立しチックグループ1号店をオープン。96年株式会社トゥエンティーワンコミュニティを設立。2004年ワイン事業を開始。23年、株式会社ソムリエを新設。

EC事業を新設。

守川氏は、ビルにそろえるコンテナが、買ひ手を探していた。そこで声がかかり、新たなオーナーになつたのが守川敏氏だった。

「僕はずっと飲食店やクラブに從事していく、新規出店にも何度も関わりました。20年以上、六本木で働いてきた経験から、この場所は化ける予感がしました」

守川氏は、山口県国市で生まれた。高校生の時、父親の転勤で東京に引っ越し。大学生になり、夜の世界と出会った。1987年、縁があつて21歳にして六本木のキャバクラ店で店長を務めることになる。バブル全盛の六本木。夜の世界の海千山千、

が行つたところで、生産者は相手をしてくれるわけがない。そこで守川氏は、小さな生産者を訪ね歩いた。

小さな生産者たちは、ワイン造りへ強い情熱を持ちながらも、大手輸入会社が相手をしてくれず販売に苦戦していた。そんな彼らは守川氏を歓迎した。

何とか生産者の力になりたい。おぼろげだったワイン事業のイメージに、ドライバーがかかる気がした。

守川氏は輸入免許、酒販免許を取り、ソムリエ試験にも合格した。そして、

「ソムリエ」をオープンさせる。しかし、そう簡単にはいかなかつた。

「t.o.c.ですから在庫を自分たち

で持つ必要があり、倉庫代がかさみます。在庫をさばくためには販売力を磨くしかありません。自社サイト、

ヤフーショッピング、楽天、Amazon。とにかく必死で販売力を付けていきます」

すると、いつはIPOも視野に入れています」

守川敏
トゥエンティーワンコミュニティ社長／ソムリエ社長
もりかわさとし 1968年生まれ。87年六本木の飲食店店長。95年独立しチックグループ1号店をオープン。96年株式会社トゥエンティーワンコミュニティを設立。2004年ワイン事業を開始。23年、株式会社ソムリエを新設。
守川氏は、ビルにそろえるコンテナが、買ひ手を探していた。そこで声がかかり、新たなオーナーになつたのが守川敏氏だった。
「僕はずっと飲食店やクラブに從事していく、新規出店にも何度も関わりました。20年以上、六本木で働いてきた経験から、この場所は化ける予感がしました」
守川氏は、山口県国市で生まれた。高校生の時、父親の転勤で東京に引っ越し。大学生になり、夜の世界と出会った。1987年、縁があつて21歳にして六本木のキャバクラ店で店長を務めることになる。バブル全盛の六本木。夜の世界の海千山千、

が食事を楽しんだり、食事を楽しんだ人がワインを買って帰つたりできることになりました。

守川氏が目指したのは、ワインと食の総合ビル。その後も、レストラン、

ベーカリー、パティスリーと事業を

拡大し、人の出入りが絶えない人気

スポットになつた。

「全くつながりのないビジネスを

組み合わせて、不動産所有を始めた。やがて

舞い込んだのが、「死にビル」の案

件だった。

既存のお店に来た人たちが喜んでく

ました」

守川氏は、ビルにそろえるコンテナ

でワイン事業を手掛けている。そ

れながら、悪戦苦闘する日々を過ご

してお仕事されている姿を見て自分が恥ずかしくなりました。それだから

決してゴールではなくて、ひとつ

目標です。そこに立てば、尊敬する

先輩や友人のような境地に立てるの

かもしれないですから」

株式会社ソムリエは、会計管理の

見直しや営業人材の獲得、育成シス

テムの見直しなど、英気を養つた守

川氏の下で新たなステージに入った。

何より、「死にビル」をよみがえら

せた男の新しい挑戦が始まった。K

「駅は近くで立地は悪くない。外装をリノベーションして、魅力的なコンテンツを作れば必ず人は来る。そして、人が多目的に集まるこ

とにればビルもエリアも価値が上がる。そつ

れよつて相乗効果が生まれる。そつす

べつもど、ビルを購入する前からE

Cでワイン事業を手掛けている。そ

こで、ワインショップの実店舗を運

営する案は真っ先に浮かんだ。

セつかくなら、ワインを買った人

が食事を楽しんだり、食事を楽し

んだ人がワインを買って帰つたりでき

るようになつた。そんな思いから、

ワインショップと同時に、カジュア

ルイタリアンもオープンさせた。守

川氏が目指したのは、ワインと食の

総合ビル。その後も、レストラン、

ベーカリー、パティスリーと事業を

拡大し、人の出入りが絶えない人気

スポットになつた。

守川氏は、ビルにそろえるコンテナ

でワイン事業を手掛けている。そ

れながら、悪戦苦闘する日々を過ご

してお仕事されている姿を見て自分が恥ずかしくなりました。それだから

決してゴールではなくて、ひとつ

目標です。そこに立てば、尊敬する

先輩や友人のような境地に立てるの

かもしれないですから」

株式会社ソムリエは、会計管理の

見直しや営業人材の獲得、育成シス

テムの見直しなど、英気を養つた守

川氏の下で新たなステージに入った。

何より、「死にビル」をよみがえら

せた男の新しい挑戦が始まった。K